

# ROMANS

**ROMANS-SUR-ISÈRE** L'organisme accompagne des jeunes en difficulté vers l'emploi et la formation

## La mission locale toujours mobilisée malgré des temps incertains

**La mission locale Drôme des Collines, Royans-Vercors a tenu son assemblée générale ce lundi soir. L'occasion de faire le point sur ses activités et ses difficultés liées, notamment, à la vaste zone qu'elle couvre**

C'est dans le salon Paul-Deval de la mairie de Romans que la mission locale a tenu, ce lundi 28 septembre, son assemblée générale. Lors de celle-ci, le maire de la commune centre, Marie-Hélène Thoraval, président de droit de la mission locale, a désigné, comme en 2014, Pierre Caty, pour occuper ce fauteuil. « Cette année encore, nous nous sommes investis au service des jeunes et des entreprises de notre territoire. L'année 2019 s'est traduite par une activité soutenue avec une augmentation des jeunes suivis par notre structure », déclarait le président. Dans les faits, plus de 2 500 jeunes ont bénéficié d'un suivi personnalisé et 1 300 d'entre eux ont pu accéder à un emploi, un stage ou une formation.

« Dans un contexte financier très incertain, nous avons également réussi, pour le moment, à conserver l'ensemble de nos sites et permanences décentralisées qui facilitent l'accès à nos services pour les jeunes éloignés de Romans ou de Saint-Vallier. »

En l'occurrence, l'immensité du territoire à couvrir a été



Pierre Caty a été reconduit, ce lundi, à la présidence de la mission locale par Marie-Hélène Thoraval. Photo Le DL/Fabrice MARGAILLAN

soulignée par le directeur de la structure, Pierre Brillaud, comme une des principales difficultés rencontrées par la mission locale : « Nous couvrons quatre communautés de communes, et des territoires aussi bien urbains, que ruraux ou de moyenne montagne. C'est une difficulté supplémentaire pour nous de toucher les jeunes. »

Malgré tout, la mission locale peut se satisfaire d'avoir mis en place le parcours contractualisé d'accompagnement vers l'emploi et l'autonomie (Pacea), dont ont bénéficié 400 jeunes du secteur en 2019. Ce Pacea est un engagement réciproque contractualisé entre le jeune et la mission locale qui permet un accompagnement adapté à chaque jeune, pour

qu'il puisse s'intégrer plus facilement au sein de l'entreprise. Selon plusieurs intervenants, au-delà des compétences, la capacité, ou pas, à trouver sa place au sein d'une équipe dans une entreprise est parfois une difficulté très importante pour les jeunes. Si cette difficulté est surmontée et que chacun trouve sa place, la réussite est souvent au bout de l'aven-

ture. Au-delà des problématiques d'emploi, la mission locale intervient aussi auprès des jeunes, pour des définitions de projet professionnel, de formation ou des problématiques sociales. Près de 10 % des 749 jeunes suivis en 2019, dans le cadre d'un accompagnement renforcé, étaient par exemple en logement précaire.

Fabrice MARGAILLAN

## MISSION LOCALE DRÔME-DES-COLLINES-ROYANS-VERCORS

### Une activité intense

Le président Pierre Caty repart pour six années. Malgré des contraintes budgétaires, l'activité de la Mission Locale est intense. En 2019, 2590 jeunes ont été accompagnés.

Il est bon de rappeler le fonctionnement au niveau de la gouvernance d'une Mission Locale. C'est le maire d'une commune siège qui est président et qui désigne son représentant. Il y a six ans, Marie-Hélène Thoraval désignait Pierre Caty. Mardi soir, dans le salon Paul Deval de la mairie se tenait la première assemblée générale de la nouvelle mandature.

**« On ne change pas une équipe qui gagne »**

Pierre Caty repart donc pour six ans à la tête du conseil d'administration : « A l'occasion de cette première assemblée générale de la nouvelle mandature, je souhaitais bien évidemment pouvoir remercier les élus de notre précédent conseil d'administration... Je n'oublie pas également le soutien des collectivités, des partenaires institutionnels, et associatifs et bien sûr de l'engagement de toute l'équipe de la Mission Locale au cours de ces six dernières années ».

Et de féliciter le directeur Pierre Brillaud pour avoir réussi à rebondir et à réadapter son organisation et ses moyens afin de garantir une offre de qualité de service du public qui fréquente la Mission Locale.

Et de remercier également Marie-Hélène Thoraval pour son



Marie Hélène Thoraval : « Je me réjouis de mon choix il y a six ans. Pierre Caty a formé avec le directeur Pierre Brillaud, un duo gagnant ».

appui constant à ses côtés.

Et Madame le maire de Romans de se féliciter de son choix : « Je me réjouis de mon choix, il y a six ans. Pierre Caty a formé un duo gagnant avec le directeur Pierre Brillaud. L'alchimie a fonctionné pour le plus grand bien de la structure. Il n'est pas question de changer pour les six prochaines années ». On ne change pas une équipe qui gagne.

#### 2590 jeunes accompagnés

L'année 2019 s'est traduite par une activité soutenue, 2590 jeunes ont été concernés par un suivi individualisé. 1300 d'entre eux ont pu accéder à un emploi, un stage ou une formation grâce au travail d'accompagnement.

Et Pierre Caty de rebondir : « Dans un contexte particulier très incertain, nous avons éga-

lement réussi, pour le moment, à conserver l'ensemble de nos sites et permanences décentralisées, qui facilitent l'accès à nos services pour les jeunes éloignés de Romans à Saint Vallier ». Un maintien capital pour le public concerné, souvent en situation de précarité, et la mobilité est un problème difficile, un frein à la recherche d'emploi, de stage.

#### De nombreux dispositifs à la disposition des jeunes

La Mission Locale propose de nombreux dispositifs en direction des jeunes (16/25 ans).

**400 jeunes sont rentrés en PCEA** (Parcours Contractualisé d'Accompagnement vers l'Emploi et l'Autonomie).

**148 sont rentrés en garanties jeunes**, autour de différentes thématiques, la Mission Locale propose : un accompagnement des actions, des outils pour permettre de lever les obstacles et ainsi favoriser les réussites.

**201 jeunes sont rentrés en PPAE** (Parcours Personnalisé d'Accès à l'Emploi).

**226 entreprises** sont partenaires de la Mission Locale.

**397 stages en entreprise** ont été effectués par des jeunes accompagnés en 2019.

**852 jeunes suivis** ont pu accéder à un emploi, dont 248 en emploi durable.

C'est aussi la méthode IOD, un accompagnement approfondi pour l'insertion des plus éloignés de l'emploi.

La Mission Locale ce sont aussi des actions comme le forum

de l'emploi à Romans qui met en contact des jeunes avec des entreprises, des organismes de formation.

Une activité intense, soutenue et indispensable, qui permet à des jeunes de ne pas complètement décrocher.

Denis Ravanello

**La Mission Locale** : elle permet à tous les jeunes de 16 à 25 ans de surmonter les difficultés qui font obstacle à leur insertion professionnelle et sociale.

**Les principales missions** : Informer, accompagner les jeunes en construisant avec eux leur parcours personnalisé vers l'emploi. Apporter un appui dans la recherche d'emploi ainsi que les démarches d'accès à la formation, au logement, aux droits, à la citoyenneté.

Le territoire de la Mission Locale est composé de 107 communes, de deux communautés de communes, de deux communautés d'agglomérations.

Elle est présente sur 13 lieux de permanences décentralisées dont trois espaces ressources situés sur Romans et Saint Vallier. C'est une équipe de 25 collaborateurs.